



## Gemeinderat

Städtli 4  
Postfach 228  
3380 Wangen an der Aare  
Tel. 032 631 50 70 / Fax 032 631 50 79  
www.wangen-a-a.ch

Referenz	2011-131
Kontakt	Peter Bühler
Direktwahl	032 631 50 71
E-mail	peter.buehler@wangen-a-a.ch

## Medieninformation

3380 Wangen an der Aare, 17.08.2021 / pb

### Der Gemeinderat Wangen an der Aare teilt mit ...

#### **Ausserordentliche Gemeindeversammlung vom 20.09.2021**

Am 25.11.2019 haben die Stimmberechtigten an der Gemeindeversammlung beschlossen, das Bütschlihaus solle als Kulturobjekt im Eigentum der Gemeinde verbleiben. Der Gemeinderat wurde beauftragt und ermächtigt einen Nutzungsvertrag mit dem Museumsverein für die Liegenschaft oder Teile der Liegenschaft abzuschliessen. Der Nutzungsvertrag sei zu einem adäquaten Entgelt, in Betracht des Nutzens für die Gemeinde, auszugestalten. Dieser Beschluss wurde auf Antrag des Vorstands des Museumsverein getroffen und ob siegte gegenüber dem Antrag des Gemeinderates, welcher das Bütschlihaus verkaufen wollte.

In der Folge wurde ein Ausschuss mit Vertretern des Museumsverein und der Gemeinde für die Umsetzung des Beschlusses einberufen. Im Verlaufe der Verhandlungen und nach Beratungen im Vorstand des Museumsvereins, ist der Vorstand des Museumsvereins zur Überzeugung gelangt, dass der Museumsverein den Betrieb des Bütschlihauses, wie es angedacht war, nicht stemmen könne.

Mit dem Ehepaar Anna und Peter Baumgartner, Eigentümer der angebauten Liegenschaft «ABC-Druckerei» konnten unter Mithilfe des Vorstandes des Museumsvereins Interessenten für das Bütschlihaus gefunden werden, welche das Haus übernehmen, Wohnungen einbauen und das angrenzende Atelier mit Kellerräumen als Kulturraum instand stellen wollen. Die Kulturräume sollen der Gemeinde längerfristig vermietet werden. Für die Organisation von kulturellen Anlässen konnte für die ersten Jahre der bekannte Wangenrieder Künstler und Kurator Reto Bärtschi gewonnen werden. Ausserhalb der kulturellen Belegung (jährlich 3 – 6 Monate) und des Belegungsplanes steht der Raum der Gemeinde und den Ortsvereinen beispielsweise für Sitzungen im Rahmen der Gemeindemiete gratis zur Verfügung. Weiter sollen die Räume auch für weitere kleinere Anlässe vermietet werden.

Der Gemeinderat sieht in dieser Lösung eine Win-Win-Situation. Einerseits können die Anliegen für eine kulturelle Nutzung der Liegenschaft während der Mietvertragsdauer abgedeckt werden und andererseits kann die Gemeinde Investitionen in dieses historische Gebäude umgehen und so eine weitere

Fremdverschuldung vermeiden. Im Gegenteil kann mit dem Käuferlös die Fremdverschuldung sogar reduziert werden.

Das Ehepaar Baumgartner bietet zudem Gewähr, dass das Bütschlihaus in guten Händen ist und fachgerecht und nach Einbezug der Denkmalpflege saniert wird. Das hat das Ehepaar mit dem Ausbau der angrenzenden ehemaligen Heusserscheune zur ABC-Druckerei bereits einmal bewiesen.

Der Gemeinderat ruft daher die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger zu einer a.o. Gemeindeversammlung für **Montag, 20.09.2021, 19.30 Uhr, ins Salzhaus** ein, um über das Geschäft «Bütschlihaus» beschliessen zu lassen.

### **Widerruf Erlass Fahrverbot**

Der Gemeinderat hat am 17.06.2021 ein Fahrverbot für Fahrräder und Motorfahräder am Aareuferweg, zwischen Hofureschache und Salzhaus publiziert. Dieser Beschluss kam aufgrund von Hinweisen auf die engen Platzverhältnisse und aufgrund einer im August 2020 eingereichten Petition zustande. Die Petition verlangte ein allgemeines Fahrverbot mit baulichen Massnahmen am Flöserweg und am Strandweg.

Gegen den Beschluss vom 17.06.2021 sind mehrere Eingaben und eine Beschwerde eingereicht worden. Der Gemeinderat hat daher, nach Stellungnahme der Werkkommission beschliessen, anstatt auf Verbote auf Hinweise für ein «Miteinander» bzw. ein «Nebeneinander» zu setzen. Damit soll der Verhältnismässigkeit der angeordneten Massnahme besser Beachtung geschenkt werden. Weiter soll der offizielle Radweg, welcher im Bereich ab Salzhausplatz bis Hofuren auf der «Weihergasse», «in der Gass» und der «Hohfurenstrasse» verläuft, besser signalisiert werden.

### **Referendum Einführung Schulsozialarbeit**

Anlässlich seiner Sitzung vom 07.06.2021 hat der Gemeinderat, unter Vorbehalt des Referendums, einen Kredit über Fr. 156'000.00 für eine dreijährige Versuchsphase zur Einführung der Schulsozialarbeit beschliessen.

Gegen diesen Beschluss hat die SVP Wangen innerhalb der reglementarischen Frist, mit 114 gültigen bei 83 erforderlichen Stimmen, das Referendum eingereicht. An seiner letzten Sitzung hat nun der Gemeinderat beschliessen, das Thema Schulsozialarbeit sei in geeigneter Form den Stimmberechtigten näher zu erläutern. Die Traktandierung des Geschäfts ist für die Gemeindeversammlung vom 29.11.2021 vorgesehen.

### **Umfrage zur Stossrichtung des Verkehrskonzepts**

Ende Juni 2021 hat der Gemeinderat eine Umfrage zur Stossrichtung des Verkehrskonzepts lanciert. Bis zum Eingabeschluss sind mehr als 320 Fragebogen eingegangen. Der Gemeinderat hat zur Ausmittlung der Eingaben und zur Konkretisierung der Stossrichtung einen Ausschuss eingesetzt. Dieser besteht aus den Gemeinderäten Roland Kaserer, Ressort Umwelt, Tiefbau; Paul Hostettler, Ressort Wirtschaft; 1-2 noch zu bestimmende Vertreter der Werkkommission und dem Gemeindeschreiber.

Beilage: Umfragebogen Stossrichtung Verkehrskonzept

#### Auskunftspersonen:

Christoph Kiefer, Gemeindepräsident (079 251 23 89)

Peter Bühler, Gemeindeschreiber (032 631 50 71)